

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

DECLARA:

Expresar beneplácito por la implementación del nuevo sistema de ingreso a primer año en las escuelas secundarias dependientes de la Universidad Nacional de Cuyo (UNCuyo).

María Mercedes Llano

Julio Cobos

Alvaro Martínez

FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene como fin expresar beneplácito por el nuevo sistema de ingreso a primer año en las escuelas secundarias dependientes de la Universidad Nacional de Cuyo, a implementarse a partir del año lectivo 2025.

El objeto fundamental de dicho reconocimiento radica en poner en valor la nueva modalidad aplicada para los alumnos ingresantes de las seis escuelas universitarias mediante una propuesta innovadora y superadora del sistema vigente, entendiendo que la misma viene a generar un escenario más amplio de oportunidades a una mayor cantidad de aspirantes para ingresar a instituciones altamente valoradas por las familias de la provincia de Mendoza, tanto por su formación integral como por su calidad educativa.

El sistema imperante hasta el ciclo lectivo 2024 estaba basado en los promedios logrados por los aspirantes en el nivel primario, hecho que en la práctica operó como una limitante, por cuanto la Universidad propuso su modificación en aras de instaurar un concepto más abarcativo a partir de la defensa de una educación pública de calidad.

En tal sentido se estableció que los aspirantes atraviesen una instancia de evaluación de conocimientos indispensables de las asignaturas de Lengua y Matemáticas, como parámetro necesario para enfrentar los desafíos que impone la educación secundaria. Para ello, la Universidad Nacional de Cuyo ha resuelto ponerse al frente de la preparación de los postulantes para rendir los dos exámenes que establece la nueva modalidad, poniendo a disposición de todos ellos un curso de nivelación que desarrolla un trayecto formativo en ambas materias, a través de una plataforma virtual. Se trata de una capacitación programada en seis módulos para el área de Lengua, y seis módulos para el área de Matemática, con un sistema de acompañamiento de tutores, al que se suman instancias presenciales de resolución de dudas e integración de conocimientos.

Para el ingreso 2025 se encuentran preinscritos 3.557 aspirantes, siendo ya 2300 los que asistieron al primer encuentro presencial optativo. La Universidad Nacional de Cuyo ha destinado 18 espacios físicos de su infraestructura edilicia para sostener el primer encuentro presencial optativo. Asimismo, se han destinado recursos humanos

para sustentar esta instancia de ingreso, así como saberes a través del desarrollo de material específico para los trayectos formativos en las materias mencionadas.

Acciones de este tipo enorgullecen a toda la comunidad educativa, puesto que articulan una línea transversal pedagógica que contribuye a vincular naturalmente los niveles primario y secundario, además de jerarquizar la historia y el prestigio de una institución que se involucra y honra su rol, por cuanto deseamos destacar que esta iniciativa apunta a resaltar el compromiso de la Universidad Nacional de Cuyo en pos de restablecer una cultura que revalorice el esfuerzo y el mérito como valores fundamentales para el desarrollo de nuestras futuras generaciones.

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.-

Información complementaria de interés

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/la-uncuyo-modifica-el-sistema-de-ingreso-a-sus-escuelas>

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/conoce-los-pasos-para-preinscribirte-en-las-escuelas-secundarias-de-la-uncuyo>

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/este-es-el-cronograma-para-ingresar-a-las-escuelas-de-la-uncuyo>

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/este-2024-se-preinscribieron-aspirantes-a-las-escuelas-de-la-uncuyo>

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/como-usar-el-aula-de-nivelacion-para-el-ingreso-a-las-escuelas-secundarias-de-la-uncuyo>

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/realizaran-primer-encuentro-presencial-en-el-ingreso-a-las-secundarias-de-la-uncuyo>

<https://www.uncuyo.edu.ar/prensa/ingreso-a-escuelas-de-la-uncuyo-2300-aspirantes-participaron-del-primer-encuentro-presencial>